



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA de su interés el Seminario internacional “**Los sentidos de la crítica en el Trabajo Social en tiempos de neoliberalismo en la región**” que se realizará en el marco de la Octava Cohorte de la Maestría en Trabajo Social de la FTS UNER, en la ciudad de **Paraná, los días 5, 6 y 7 de julio del 2023.**

De Forma. -

Autoras

Silvia Del Carmen Moreno

Rubatino Paola



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La presente declaración de interés tiene por objetivo poner en valor el Seminario Internacional “Los sentidos de la crítica en el Trabajo Social en tiempos de neoliberalismo en la región” se realizará en el marco de la Octava Cohorte de la Maestría en Trabajo Social de la FTS UNER con RESOLUCIÓN N° 087/2023 del CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL en la cual se aprueba el programa y equipo docente correspondiente al seminario internacional a cargo de Flavia Carina Carmody y Lorena Elisabeth Guerriera.

El objetivo general de este evento académico es contribuir al intercambio de la producción científica sobre la problemática de «lo social» y las contribuciones teóricas y políticas de las disciplinas de las Ciencias Sociales; así como promover la divulgación de las investigaciones que se realizan en el campo de Trabajo Social en el país y en la región.

Con más de 20 años de desarrollo ininterrumpido de la Maestría, cada edición de este Seminario Internacional se ha consolidado como espacio de importancia regional para el debate contemporáneo del Trabajo Social y la producción de conocimientos críticos, los cuales conforman un conjunto de investigaciones que abordan el estudio de las modalidades o formas de intervención social y sus vínculos con la construcción de ciudadanía, de los derechos sociales, la participación social, la política.

El Trabajo Social, en tanto disciplina inscrita en el campo de las ciencias sociales, ha avanzado en el campo de la producción de conocimientos en las últimas décadas de la mano del aumento de la cantidad de estudios de posgrado y crecimiento de las actividades de investigación desarrolladas en las distintas Unidades Académicas del país y de la región. En líneas muy generales se trata de conocimientos críticos, que recuperan diversos aspectos referidos a las políticas sociales, la intervención profesional y las subjetividades. Estos conforman un conjunto de investigaciones que abordan el estudio de las modalidades o formas de intervención social y sus vínculos con la construcción de ciudadanía, de los derechos sociales, la participación social, la política.

La Maestría en Trabajo Social forma parte de estos procesos a través de la producción de tesis de maestrandos y maestrandas, contando a la fecha con más de cincuenta producciones que refieren a diversas aristas de los temas mencionados. Estas producciones, así como los debates contemporáneos del Trabajo Social que se promueven a lo largo del cursado, encuentran en el espacio curricular del Seminario Internacional de la



Maestría la oportunidad de ser puestos en diálogo con otros y otras colegas referentes del campo del Trabajo Social y de las Ciencias Sociales.

En relación a las ediciones anteriores del Seminario Internacional de la Maestría, podemos advertir que en cada uno de ellos, los ejes de las discusiones han acompañado las problematizaciones vigentes del campo de las ciencias sociales y en articulación con las preocupaciones epistemológicas y políticas frente a los procesos sociales, políticos y económicos transitados en nuestra región.

El Seminario internacional “Los sentidos de la crítica en el Trabajo Social en tiempos de neoliberalismo en la región” contará con las siguientes exposiciones:

PANEL 1: «Estado, Políticas Públicas y subjetividades: proyectos societales en pugna»

Dra. Danani, Claudia (Universidad Nacional de General Sarmiento, Argentina).

Dra. Elaine Rossetti Behring (Universidade Federal do Rio de Janeiro, Brasil).

Mg. Sara López Cristaldo (Universidad Nacional de Asunción, Paraguay).

PANEL 2: «Producir conocimientos para provocar transformaciones»

Mg. Alfonsina Angelino (Universidad Nacional de Entre Ríos, Argentina).

Dra. Susana Díaz (Universidad Nacional de la Patagonia, Argentina).

Coordinación: Mg. Lorena Guerriera.

PANEL 3: «Perspectivas críticas y conocimientos situados sobre la intervención profesional»

Dra. María Eugenia Hermida (Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina).

Dra. Susana Cazzaniga (Universidad Nacional de Entre Ríos, Argentina).

Dra. Gianinna Muñoz Arce (Universidad de Chile, Chile).

Coordinación: Mg. Rosana Pieruzzini.



Por todo lo expuesto, podemos afirmar que se trata de un evento de gran relevancia dada por el carácter regional y por los temas que aborda, razón por la cual solicitamos a nuestros pares que nos acompañen con la presente declaración de interés.

Autoras

Silvia Del Carmen Moreno

Rubatino Paola